
 

 
 

 

Aos onze dias de maio do ano de dois mil e vinte, reúne-se este legislativo na sala de sessões 

da Câmara Municipal de Lima Duarte, às dezoito horas, afim de realizar a primeira Reunião 

Ordinária do quinto Período da Quarta Sessão Legislativa sob a Presidência do Vereador 

Marcelo Rodrigues de Freitas que após perceber haver número regimental declarou o início 

dos trabalhos. O Presidente determina a realização da chamada, onde foi observado a 

presença de todos. Cumprimenta ao Excelentíssimo Prefeito Municipal Geraldo Gomes de 

Souza, Excelentíssimo Senhor Secretario de Saúde Jose Renato, a Doutora Marina Amaral 

Goebel médica veterinária. Dando sequência a reunião, dentro do pequeno expediente, o 

Presidente da Casa  diz que em reunião no dia 4 de maio de 2020, estivemos reunidos 

juntamente com o Senhor Prefeito Geraldo Gomes, onde deixamos acordados a sua 

participação nessa Casa juntamente com o Senhor Secretário de Saúde, para trazermos hoje 

um pouco de informação e discussão do que tem sido feito e quais os planejamentos para 

prevenir esse mal que assola o mundo o Corona vírus, que tem trazido infelizmente milhares 

de mortes por todo mundo, não deixando de fora do nosso Brasil, o nosso município também 

não está imune ao vírus sendo ele alvo de letalidade e de um desconhecimento ainda por 

parte medica e até pela própria população é o que nós traz aqui hoje é justamente estramos 

juntos com as Autoridades do Município ouvirmos o Chefe do Executivo ouvirmos o nosso 

Gestor de Saúde, o que tem sido feito, ouvir propostas dos nossos vereadores que tem um 

contato muito grande com a população e que desejam contribuir quanto o poder Legislativo 

e o Poder Executivo e demonstrar a nossa preocupação e da nossa responsabilidade em 

estarmos de forma efetiva combatendo o Corna Vírus. Convida o Senhor Prefeito para o uso 

da palavra e aos vereadores se quiserem fazer alguma pergunta ao Gestor ou a Doutora 

Marina. O Prefeito cumprimenta a todos presentes e a população de Lima Duarte que está 

aqui em função do município, pois é muito importante nessa hora de sufoco da população 

nos unirmos para um bem maior que é a saúde de nossa cidade, existe encontro e desencontro 

neste momento com pessoas dizendo coisas que não verdadeiras sendo importante neste 

momento esclarecermos não só os vereadores que estão envolvidos com o executivo para 

podermos juntos estarmos combatendo essa pandemia, este momento é muito importante 

pois estamos aproximando de uma situação muito grave onde o Estado de Minas Gerais 

começa a crescer a pandemia pelo interior, como sabemos o interior é desprovido de 

recursos, juntamente com o secretário de Saúde participamos de uma reunião com o 

Ministério Publico Regional o Doutor Rodrigo e entre outras prefeituras onde recebemos 

orientação do Ministério Público para estarmos fazendo os decretos de acordo com Minas 

Consciente, foram questionadas várias situações com o Promotor de atendimento em Juiz de 

Fora, como todos sabem o Hospital da nossa cidade não é preparado para tratar dessa 

Pandemia o que temos no nosso hospital é apenas o atendimento emergencial as liberações 

mesmo são para a cidade de Juiz de Fora e aproveitando a oportunidade para lembrar que o 

Prefeito Antônio Almas declarou quarenta e cinco pessoas internadas neste momento com 

Corona Vírus em Juiz de Fora e que existe apenas mas trinta vagas de UTI para o Corona 

vírus, se continuar com o aumento dos casos até o final de junho vamos precisar de acordo 



 

 
 

com os cálculos matemáticos vamos precisar de 193 vagas de UTI, a situação realmente é 

muito grave temos que nos unir e esclarecer a população o que está acontecendo na verdade 

pois a situação é grave e dizer ao senhores que existem pessoas divulgando que Lima Duarte 

vai receber dois milhões de reais ou se já recebeu mas ainda não recebeu nada o Município 

esses dois milhões de reais vai ser perda para o município em função da não arrecadação, 

para esclarecer em abril de 2020 o FBM caiu dezesseis por cento e o ICMS caiu trinta e seis 

por cento, então na verdade este dois milhões que o município irá receber é simplesmente 

um terço do que o município iria arrecadar, gostaria de lembrar que o nosso orçamento para 

o ano de 2020 é de quarenta e sete milhões e com as perdas previstas são de seis milhões de 

reais, o governo de Minas já declarou se até o final de maio não conseguir estar vendendo as 

estatais e não conseguir com o Governo Federal algum recurso não terá dinheiro para 

repassar aos municípios, a situação é muito grave vou estar aqui hoje para responder a todos 

os questionamentos, aproveito a oportunidade eu peço a vocês neste momento de situação 

que estamos enfrentando ajuda de todos para ajudar a população, pois essa não é a hora para 

fazer política, tem pessoas que se dizem pré candidatos a Prefeito divulgando que com esse 

dinheiro poderia comprar dez respiradores para a Santa Casa, como todos sabem a Santa 

Casa não está preparada, ela não tem CTI, então o que tem hoje na Santa Casa são quatro 

respiradores para o caso emergência, estou até divulgando no site da Prefeitura e nas páginas 

social dizendo para combater essas mentiras fico triste de ver as pessoas usando de má fé 

para colocar a população contra a Administração estou aqui a disposição para qualquer 

questionamento. O Presidente da Câmara abre aos senhores vereadores que queiram fazer 

questionamentos, com a palavra Vereador Jose Jayme questiona ao Prefeito de uma barreira 

sanitária aqui na nossa cidade, pois existem outras cidades com mas entradas que a nossa a 

população está questionando esta barreira sanitária: hoje foi questionado com o Promotor 

Rodrigo que o mesmo informou que só será feita pela orientação da Anvisa pois a mesma 

não recomenta isso, é muito bonito para fazer política tem cidades que ao chegar na entrada 

perguntam várias informações sobre você, barreira sanitária que eu entendo é pegar pessoas 

que estão doentes encaminhar para o hospital realizar exames para detectar alguma coisa, a 

nossa cidade não tem capacidade para realizar este tipo de procedimento, compramos 

seiscentos testes que foram comprados por recursos próprio, não recebemos nada do 

Governo Federal, fazer barreira sanitária só para fazer bonito para a população que não irá 

resolver nada para mim sinceramente não vale nada, conversando com Jose Renato vamos 

tentar a desembolando um pouco do calçadão o problema maior da Administração chama – 

se calçadão, não temos como evitar as pessoas vindo de Juiz de Fora ou de Lima Duarte 

infelizmente não tem como controlar. As filas do bancos também foi questionada se não 

haveria como um fiscal estar presente, estamos pensando em fazer uma conscientização em 

relação a esta situação pois a coisa mais difícil do mundo é controlar o ser humano, o gerente 

da caixa de Lima Duarte fez uma marcação mas ninguém está seguindo a ordem, a não ser 

que existe uma orientação Federal para estarmos fazendo uma barreira sanitária, para 

aparecer para a população isso é ótimo o Prefeito sair para fiscalizar fechar bar mas não tem 

poder para fazer isso. Gostaria de destacar a presença do excelentíssimo Senhor Vice Prefeito 

Tadeu Tavares. Com a palavra o vereador Rogerio, gostaria de saber quais os valores que a 



 

 
 

Prefeitura recebeu do Governo Estadual ou Federal para ajudar ao combate da pandemia, 

Jose Renato irá responder, recebemos do Ministério da Saúde para o Covid um valor de 

cento e cinquenta mil, com a compra de EPIS já foram gastos um montante de noventa e 

cinco mil, caso o município receba este repasse de quase dois milhões de reais para onde 

será destinado este recurso, este dinheiro não é para investir mas sim para pagar funcionários, 

se continuar como está vai ficar funcionário sem receber este dinheiro está vindo por perda 

de arrecadação é apenas um terço que o município iria receber se não existisse essa doença 

por isso esse dinheiro é livre para o Prefeito gastar com funcionário ou como desejar que 

fique bem claro não tem obrigação nenhuma de gastar com a saúde, sabendo que a Santa 

Casa existe pouco aparelhos será que não teria como comprar mas aparelhos, pois vamos 

chegar a um ponto que não irá ter mais vagas em juiz de fora, pois não podemos deixar as 

pessoas agonizando por volta de equipamentos gostaria de deixar essa sugestão para vermos 

o que podemos fazer em prol da população. A Secretaria de Estado de Saúde desenhou um 

mapa para atendimento fora das regiões centrais sendo Juiz de fora referência para trinta 

municípios, a princípio o estado disse que Lima Duarte poderia ter no hospital onze leitos 

de UTI para nível da cidade é o recomendado, não tem como implantar estes leitos pois não 

irá receber recurso algum e o recurso de RH não tento profissionais para atender, outra opção 

seria para ter o leito Covid Clinico mas isso receberia a micro e quem sabe a macro terá o 

mesmo problema do RH pois não posso ter o mesmo medico atendendo os pacientes de 

Covid como os pacientes sem este vírus, teria que separar a Santa Casa com leitos e equipes 

medicas vinte e quatro horas separadas, pois nem o município e nem a Santa Casa não possui 

recursos para UTI e leitos clinico. Os respiradores que a Santa Casa tem é para a urgência e 

emergência, a Santa Casa disponibilizou um espaço de isolamento onde estão estes 

respiradores a santa casa recebe pacientes da região como paciente de Covid, isso foi 

discutido com a GRS com o ministério público pois o município não tem condições 

financeira de arcar com estes gastos existe uma mínima possibilidade do estado vim pegar 

os respiradores da Santa Casa, a relação da Santa é muito complicada pois não tem uma 

estrutura adequada caso precise, como vamos fazer se um paciente não tiver respirador e não 

tiver vaga em Juiz de Fora qual será o procedimento será muito triste ver um membro da 

família ou até mesmo nos agonizando, estamos a mais de trinta querendo contratar mas dois 

médicos para ficar de sobre aviso pois a dificuldade de encontrar médicos no Brasil é muito 

grande pois a maioria dos médicos não estão querendo ficar linha de frente como gestor 

público não está sendo fácil resolver essa situação a Santa Casa paga por plantonista mil e 

duzentos reais e mesmo assim não está achando médicos, gostaria de cobrar ao executivo 

sobre essas entradas de motos de fora na nossa cidade, como será tomada a devida cobrança 

a este respeito e qual a orientação, pelo que sei até agora somente um dia teve motoqueiros 

na cidade, já o posto de gasolina na beira da estrada está aberto por lei federal não tem como 

impedir de alguém abastecer a Prefeitura não tem autoridade para tal com o decreto que foi 

feito que fala em movimentação de carros motocicletas é para ligar para o número um nove 

zero a polícia estará à disposição da comunidade pois os fiscais municipais não tem 

autoridades para tal no dia em que os motoqueiros estiveram na praça da matriz os ficais 

pediu para que eles se retirasse e eles saíram no outro dia os motoqueiros estavam 



 

 
 

abastecendo. Com a palavra o vereador Waltinho, estes dias vi umas cinquenta motos com 

várias placas de estados diferentes cobrando uma fiscalização da Administração não adianta 

ficar dentro de casa e o pessoal de fora rodando dentro da nossa cidade estão tudo na entrada 

do Mogol, a fiscalização existe como disse o Senhor Geraldo eles não pode proibir deles de 

entrarem, o que está sendo feito é o qual comércio que está recebendo também o acesso ao 

município não pode ser proibido a fiscalização faz seu trabalho vendo se algum comercio 

está cumprindo as normas estabelecidas no decreto e faz a orientação pois o decreto diz que 

você pode vender só não pode consumir no local e proibir de entrar na cidade não podemos, 

o que acontece que tem pessoas que tem resistência informal que está recebendo pessoas de 

fora ai que entra a fiscalização que vai e pede para que essas pessoas vão embora a 

fiscalização vai fiscalizar se algum comercio está desrespeitando algum decreto, Vereador 

João Batista, na data de hoje quais os números de casos suspeitos ou confirmados aqui na 

cidade: notificados no total são onze pessoas dos quais, uma foi confirmado através de teste, 

cinco estão em casos suspeitos e cinco descartados a partir do momento que sai o resultado 

final via FUNED, essas pessoas que estão com suspeitas ficam por quatorze dias e fazemos 

a busca ativa dos parentes e pessoas que tiveram contato com essas pessoas as que tiverem 

em contato com essas também ficaram em quarentena e se o estado dessas pessoas agravarem 

é feita a notificação, o município fez compra de seiscentos testes quando chegarem quais são 

os critérios a serem tomados: serão usados para pacientes assintomáticos e forem notificados 

infelizmente não temos condições de fazerem testes em todos compramos a cem reais cada 

teste que serão feitos nos casos mais leves, paciente que chegam com sintomas mais graves 

acabam sendo notificados o teste somente será feito no oitavo dia após serem notificados, 

outra questão no sabemos que os PSFS e outros órgão de saúde deve seu movimento 

imensamente reduzido  os PSFS informam que estão atendendo somente urgência e 

emergência no município também estamos tento os especialistas que hoje não estão 

atendendo por causa do corona vírus, não será possível ter um atendimento remoto desses 

especializada ou uma atenção mas especifica por parte do PSF para este grupo de pessoas: 

os PSPS não parou de atender o que foi feito é a paralização dos agentes de saúde hoje elas 

fazem serviços home office pois precisamos para fazer o acompanhamento para as pessoas 

que estão em quarentena e fazendo uma fiscalização, é possível para os pacientes que não 

estão sendo acompanhados por este especialistas ou um local onde possa haver uma vídeo 

consulta para que o paciente possa continuar a fazer o acompanhamento do seu tratamento: 

os casos são avaliados conforme sua gravidade pois o próprio estado não voltou a atender as 

cirurgias consultas, estão orientados a procurar o PSF que o médico vai encaminhar para a 

secretaria de saúde o que não podemos é abrir falar que tem especialista pois a maioria que 

faz tratamento são pessoas idosas e temos que evitar aglomeração se houver uma necessidade 

estrema entramos em contato com o especialista para ver qual o procedimento a ser tomado 

no mas tem a Santa Casa para o caso de urgência e emergência, mas pode entrar em contatos 

pelos telefones do PSF o que for preciso vão entrar em contato, alguns exames serão feitos 

em juiz de fora conforme a gravidade de cada paciente, na questão do corona vírus pelas as 

estáticas para os pacientes que evoluem é uma coisa muito séria, gostaria de saber se houve 

um treinamento para todos os profissionais para saberem operar os respiradores, não sei lhe 



 

 
 

responder se os profissionais tiveram este treinamento sei que o SISDESD tivemos uma 

vídeo conferencia pois é uma preocupação pois vão fazerem mini cursos treinamento uma 

capacitação para os agentes de saúdes de capacitação internamente na Santa Casa não sei se 

houve, caso acha necessidade de levar um paciente para ser transferido para outro município 

se suas ambulâncias do município estiverem todas ocupadas é importante reforçar este 

treinamento que o profissional esteja mais capacitado, com o decreto de utilização de 

mascaras pelos munícipes pois o próprio fiscal tem que ser nos mesmos de termos que evitar 

locais onde possa contaminar, com essa exigência de uso de mascaras exemplo locais onde 

aglomeram pessoas sem justificativa quais serão as metidas cabíveis que serão tomados para 

as pessoas que não estiverem respeitando, como eu disse é complicado mexer com pessoas 

existem algumas que pensam que a máscara e inútil, tenho que dizer que o município de 

Lima Duarte antecipou até o Estado com a recomendação do uso da máscara, está para sair 

do governo Federal quais as punições que as pessoas irão ter por não estarem utilizando a 

máscara, já no comercio quem é responsável é o comercio de exigir na entrada de seu 

estabelecimento o uso da máscara e se por ventura tiver resistência que assone a Policia 

Militar para tomara as medidas necessárias, para terminara Senhor Geraldo como já explicou 

sobre a barreira sanitária acha visto que não pode proibir de ir e vim gostaria de sugerir que 

tenha um tenta da saúde onde se verifica que alguém possa estar sentindo algum sintoma e 

um local onde possa ser feito uma triagem que chegam a cidade para antecipar alguma 

suspeita eu Jose Renato tomei a liberdade de responder a essa pergunta junto com o Prefeito 

quais as medidas vamos tomar em relação ao calçadão, fizemos a compra do termômetro e 

ainda não chegaram na verdade teremos que fazer uma troca deles que vai nos auxiliar, 

iremos fazer uma tenta no calçadão com médicos e enfermeiros outra equipe na Vila também 

para dar orientações a população e outra equipe volante esta adianto até termos uma posição 

do vendedor para começarmos a fazer, acho importante fazer para ter um diagnóstico precoce 

no mas agradeço a todos para que possamos passar da melhor forma possível, o Prefeito 

acrescenta que iremos trabalhar para começarmos o mais rápido possível podermos procurar 

quem tem o vírus para isolar essa pessoa para que possamos a trabalhar com todas as pessoas 

que tiveram contato com essa pessoa, com este sistema que estamos querendo implantar vai 

ter um resultado melhor do que com a barreira sanitária com isso vamos fazer um pente fino 

e teremos um resultado considerável para a situação atual, o vereador Marcelo pede o uso 

da palavra, a preocupação com a saúde do trabalhador pelo quantitativo que foram 

comprados pois eles não serão testados uma vez só, imagina se nós temos sessenta 

funcionários na Santa Casa se forem testados dez vezes acabaram seus testes, o vírus pode 

estar no trabalhador e o mesmo esta sintomático o que o município está pensando dentro 

desse ramo da vigilância epidemiológica com o rasteio tanto do usuário como do trabalhador, 

o que vocês tem pensado para a saúde do trabalhador: tivemos uma situação com um médico 

do PSF fizemos o teste nele e à medida que vão  aparecendo os casos estamos avaliando, a 

uma preocupação de não perdemos os funcionários, conseguimos comprar todos os EPIS, 

hoje a situação está calma justamente os testes são para testar os funcionários que estão na 

linha de frente e fazer que a gente use quanto for necessário mesmo existe algumas restrições 

mesmo tem que ser usados para a área da saúde, Doutora Marina cumprimenta a todos nós 



 

 
 

já temos testes que são disponibilizados pelo estado, todos estes cinco pacientes que foram 

descartados foram utilizando testes, existe dois tipos de testes um que é feito na fase início 

da doença que demora a ficar pronto e um segundo teste rápido que fica pronto em quinze 

minutos todos estes testes que recebemos só serão utilizados obedecendo os critérios de 

acordo com o protocolo e eles tem que ser utilizados por profissionais de saúde, diferente se 

um paciente não tiver agravamento não será testado e existe sim critérios para que possa ser 

protegido a saúde do trabalhador, os EPIS ele protege de mão dupla, com a palavra vereador 

Mario Junior este teste só será feito caso acha suspeita para funcionários: os funcionários 

que apresentarem algum sintomas iremos realizar o teste, os testes identifica a quanto tempo 

você está com o vírus, a orientação da GRS e o Ministério ele detecta até quarenta dias mas 

que isso ele não acusa, pois a um risco de mais tempo dá um falso positivo ou negativo, 

segundo as orientações para ser feitos a partir do oitavo dia de sintomas, com relação a Santa 

Casa ele dispõe de quatro respiradores existem profissionais habilitados a manusear este 

respiradores, existem médicos que trabalha na Santa Casa e no Samu acredito que estes 

médicos estão capacitados para manusear estes equipamento isto está sendo conversado pois 

este seria o apoio para estes funcionários com curso de capacitação, Vereador Marcelo eu 

acredito que o respirador não é tão complexo de manusear o processo de intubação do 

paciente que é um processo mais complexo de ser operados talvez alguns médicos tenham 

um pouco de dificuldade acredito que com o apoio do SAMU essa parceria resolve esse 

problema, Geraldo Gomes acho que estão todos treinados lá, o Drº Camilo como diretor 

clinico da Santa Casa está à disposição para eventuais problemas que possam acontecer, 

vereador Mario Junior, sobre os quartos de isolamento se existe um plano b visto que a Santa 

Casa não possui área de isolamento, existe dois leitos, em relação ao plano B se em juiz de 

fora tiver um colapso a Santa Casa daqui não tem estrutura para atender, ter o RH 

funcionários para atender essa demanda o plano seria que juiz de fora com apoio das 

prefeituras montasse essa estrutura até mesmo num hospital de campanha para que ai sim 

teríamos mas recurso, seria muito mais viável o Governo Federal injetar dinheiro e terminar 

o Hospital Regional, em relação as motoqueiros cada proprietário de suas propriedades 

deveriam fechar suas porteiras com cadeado para que os mesmos não possam usar como 

passagem para outro destino, os produtores deveriam se unir e trancar suas entradas pois não 

irão ficar passeando, gostaria que explicasse o que significa RH pedido do vereador Marcelo, 

basicamente é a falta de médicos e enfermeiros, que ficasse um médico somente para 

atendimento do Covid e o outro para atendimento de porta, com a palavra vereador Fabio, 

tem os motoqueiros quem vem baseando e motoqueiro que fazem trilhas, estes de 

motoqueiros de trilha não consome nada aqui como também não cumprimenta a gente os 

que vem de fora estão com mas medo do que os trilheiros de Lima Duarte, nos 

supermercados da nossa cidade existe mas compradores de fora do que da nossa cidade, não 

tem como proibir eles de entrarem o foco pode estar ali no supermercado, a maioria que 

estavam era daqui de Lima Duarte sempre peço no grupo para evitar de andar neste momento 

de pandemia, gostaria que me esclarecesse sobre estes dois milhões que o município vai 

receber o que será feito para o Corona Vírus, acabou de esclarecer que este dinheiro será 

usado por que a arrecadação caiu, ouvi falar que o SAMU faz teste toda a semana será feito, 



 

 
 

os testes serão realizados de acordo com o cronograma que são os pacientes que são 

notificados e a equipe de saúde que apresentar algum tipo de sintomas, em relação aos 

motoqueiros não é turista os trilheiros mas sim o momento em que estamos vivendo, estamos 

prezando para que eles não venham como é um vírus que não manifesta na hora e sim demora 

a aparecer depois de alguns dias a aglomeração assusta pela possibilidade de contagio, eu 

Geraldo Gomes gostaria de cumprimentar a todos e até dizer como exemplo eu o Zezé e a 

Marina compartilhamos o mesmo microfone estamos aqui se estiver um infectado ninguém 

sabe se está ou não se algum de nós tiver contaminados já passamos para todos aqui então 

todo cuidado é pouco e eu estou vindo aqui em consideração a população de Lima Duarte 

no qual fui eleito, eu fiz ontem setenta e seis anos com um problema sério de respiração mas 

não é por isso que vou deixar de cumprir o meu dever eu fico muito triste quando as pessoas 

vão lá facebook para fazer fake news através da Administração e aproveitar realmente essa 

oportunidade para agradecer vocês eu vim aqui porque não podia deixar de vim para poder 

dar uma explicação melhor a respeito do que está acontecendo gente para qualquer 

Limaduartino a prefeitura está de portas abertas hoje nós temos o portal de transparência 

onde é tudo publicado para vocês terem uma ideia nós podíamos comprar as máscaras, os 

testes sem licitação mas foi feito a licitação eu não vou arriscar meu nome só por causa do 

dinheiro que pode gastar vamos usar o sistema correto para gastar o dinheiro não só os 

vereadores a população de Lima Duarte toda tem o direito de questionar o direito de procurar 

a saber como está sendo feito as coisas para depois se tiver algo errado falar, obrigado a 

vocês todos uma boa noite eu vou me retirar e qualquer coisa estou à disposição, e pedir a 

você Marcelo se quiser fazer outra reunião vamos fazer por vídeo conferencia para não 

colocar ninguém em risco uma boa noite e muito obrigado, com a palavra o vereador Fabio, 

como as escolas pararam tem aquelas pessoas que são terceirizados do transporte não teria 

uma possibilidade de estar dando uma ajuda de custo para eles se manterem durante a 

pandemia, não tenho como lhe responder em relação a isso alguns motoristas não sei se são 

terceirizados a gente está usando na fiscalização não sei lhe responder se são de empresas 

terceirizadas ou funcionários da prefeitura, teremos que fazer uma indicação para que o 

executivo possa analisar para poder dar uma ajuda de custo a eles palavras do vereador Mario 

Junior, com a palavra vereador Jeronimo gostaria que você Zezé explicasse se existe mas 

casos em outros bairros do município, está havendo uma a divergência entre o boletim do 

estado com o do município o que é notificado o que não é, no boletim do município hoje está 

constando um caso confirmado cinco notificado e cinco descartados os que o boletim do 

estado não está sendo atualizado conforme os resultados dos exames então fica parecendo 

que estamos escondendo alguma informação mas nós não estamos escondendo nenhuma 

informação, os dados oficiais do município estão no site da prefeitura os dos munícipio são 

casos notificados via sistema os resultados oficial vindo da FUNED, para que possamos ter 

uma informação precisa de acordo que for as movimentação a gente vai atualizando, 

vereador Donizete a nossa preocupação é grande Zezé na primeira semana em Ibitipoca 

tivemos muita dificuldade manter o comercio fechado e todos os dias carros de placas de 

outros estados e os motoqueiros estão indo sim parando na padaria comprando marmitex e 

gostaria de saber o que você ter liberado o comercio do município, é uma preocupação muito 



 

 
 

grande assim que foi reaberto saiu o primeiro caso e com os pagamentos do auxílio 

emergencial que teve muita gente na cidade e como já tinha passado mais de um mês e os 

casos não tinham evoluído tanto optamos em dar essa flexibilização de acordo com o decreto 

fiz algumas reuniões com os comerciantes passar um pouco de responsabilidade para eles 

acho que a flexibilização conseguiu contrapor o nível do comercio com a população os 

próprios comerciantes estão cooperativos, a intenção do decreto não é punir eles e sim ajudar 

a organizar, eu como secretário não sou a favor de flexibilidade para ter muita aglomeração 

por enquanto estamos sentindo que dá para levar sim, estes suspeitos tiveram contato com o 

caso confirmado, dos cinco que hoje estão suspeitos quatro deles tiveram contato direto com 

o caso confirmado, antes de passar a palavra ao vereador Geraldo Fonseca gostaria de tecer 

um comentário que infelizmente o prefeito não aguardou queria limitar tempo na tribuna 

existe um vereador na tribuna ele tem o tempo disponível que ele julgar necessário logico 

usando de um bom senso agora o Corona Vírus está presente no Brasil e no mundo os mais 

de cinco mil prefeitos todo, todos estão tento que enfrentar o Corona Vírus, uns com mais 

intensidade outros com menos, alguns tomando atitude mas trágicas outras não, também 

entendo que é um direito do Prefeito não querer permanecer na reunião é um direito dele eu 

entendo que numa hora dessa não deve limitar tempo e nem achar que está demorando pois 

nós somos autoridades com o prefeito que se intitula com mais de sessenta por cento da 

população ter eleito ele acho que deve permanecer mesmo o tempo que for preciso e está 

aqui e ouvir pois quem está aqui pedindo para fazer barreiras pedindo para tomar atitudes 

trágicas é a população, nos simplesmente somos essa foz da população que chega aqui, agora 

a partir do momento que o prefeito achar que a reunião não está boa que tem que ser por 

vídeo conferencia que ele monte essa estrutura lá na Prefeitura que faça uma audiência 

pública e chame nos, pois nós estamos fazendo o nosso papel sendo responsáveis nos sempre 

procuramos o diálogo e essa casa sempre está aberta ao povo, então é imprescindível que as 

autoridades não julguem tempo que tenham atitudes e coragem para enfrentar os desafios 

por que na hora que tem um superávit de quatro milhões que nós aprovamos aqui está tudo 

bom, falou que tinha dinheiro agora já não tem mais, imagina os profissionais da linha de 

frente será que eles podem abandonar o plantão e ir embora para casa porque não está 

satisfeito acho que cada um deve sentar e ter sua responsabilidade, com a palavra vereador 

Geraldo Fonseca, não concordo com as palavras do presidente mencionada neste momento 

se ele se retirou tem os seus motivos, espero que pelo menos cinquenta por cento da 

população esteja nos ouvindo e esclarecido certas duvidas e que se prefina, estamos 

respeitando um pouco temos que respeitar mais, a situação brasileira é lamentável, e saímos 

de casa somente por necessidade, com a palavra o vice prefeito Tadeu Tavares vim me 

resguardando a muito tempo que neste momento é de união eu gostaria desde o início do 

mandato estra ajudando diretamente procurando dar minha colaboração, então por isso 

deixei de estar participando e ajudando em prol do município eu faço a minha parte ajudando 

as pessoas levando para algum lugar para poder ocupar o tempo que poderia estar ajudando 

a administração, nós fomos aqui até criticados o legislativo parte dele desrespeitada e como 

também parte do executivo onde foi dito pelo gestor onde o vice não deveria nem se quer 

receber só se realmente ele assumisse, assumir como se só o grupo deles fechado pode falar, 



 

 
 

eu agora estou respeitando porque também estou na área de risco vou lhe pedir Jose Renato 

que tem pessoas de idade sentadas na rua que esses bancos do calçadão pudesse ser tirados 

neste momento, não tira o direito das pessoas, tem que haver mas dialogo, explicar que pode 

trazer consequência maiores para todo mundo, temos que fiscalizar esse dinheiro repassado 

o dinheiro do governo federal, não é momento de ninguém quere levar vantagem, verificar 

o abuso dos produtos nas condu-las pois as pessoas estão sem recurso nenhum, é momento 

de união de um ajudar o outro, que o executivo possa exigir da polícia que possa vim orientar, 

não é causar pânico momento de diálogo nos que representa o povo, tem o portal da 

transparência nem tudo é colocado ali, eu não quero fugir da minha responsabilidade eu tive 

por vários mandatos como vereador estou como vice prefeito, não estou me sentindo bem de 

não estar participando diretamente, porque é ruim sempre fui muito ativo tentando 

representar o povo com dignidade agora eu me vejo impossibilitado de ajudar a 

administração, tem que cobrar o uso da máscara pelas pessoas, tenho o maior respeito por 

vocês dessa casa, pedi a vários vereadores para ajudar a cobrar e fiscalizar, cada um faz a 

sua parte sem ofender ninguém, não precisa tanto do prefeito dizer que quem manda no meu 

município sou eu temos que pensar que a situação é grave que está havendo abuso de 

autoridades, fazer o que possa fazer de melhor para a população.  Com a palavra o vereador 

Marcelo pede que o Secretário da Saúde José Renato e a Doutora Marina façam suas 

considerações finais.   O Secretário de agradecendo a todos dessa casa e diz que como gestor 

da saúde a secretaria está de portas abertas para qualquer esclarecimento, dizer que não existe 

vacina não existe remédio que o melhor remédio é isolamento social, aos comerciantes exige 

da população o uso das máscaras, e cada um cuidar de cada um, reforço que a vigilância 

epidemiológica está a disposição para qualquer dúvida eu mantenho contato com todos os 

médicos do município, aproveito para focar aqui que não devemos olhar só para a pandemia 

do Corona Vírus mas para outras doenças, estamos em campanha de vacinação contra a 

influenza e o trabalho contra o foco da dengue e que todos estejamos conscientes de fazer a 

nossa parte. Nada mais havendo a tratar o Presidente da Câmara, agradecendo a todos pela 

presença encerra esta reunião. Lavra-se ata para constar  e, se conforme assinada pelos 

vereadores presente.  Lima Duarte/ MG, 11 maio de 2020. 

 


